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     Document en FALC 

     Facile à lire et à comprendre  

 

 

Questionnaire pour les personnes en situation de handicap  

 

Pour répondre aux questions,  

je mets une croix dans la      qui est devant la bonne réponse. 

Quand il y a des ……. J’écris la réponse sur les …………. 

 

Question 1 : 

Qui remplit ce questionnaire ?  

 

Moi tout seul 

 

 

Moi avec de l’aide 

 

 

Je suis un aidant (famille ou ami) 

et je remplis le questionnaire pour quelqu’un  

 

Je suis un professionnel  

et je remplis le questionnaire pour quelqu’un 

 

 

Question 2 : (écrire la réponse sur les ….) 

Mon âge : J’ai ….. ans  
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Question 3 :  

Je suis :  

     Une femme         Un homme          Autre  

 

 

Question 4 :  

J’habite :  

     Chez moi  

     Dans un établissement 

     Dans un autre lieu : …………………………………………. (écrire sur les ….) 

 

Question 5 :  

J’habite dans le département……………………. 

(écrire le numéro du département sur les ……… 

par exemple 35 pour Ille et Vilaine) 

 

Question 6 :  

Je mets une X devant la phrase qui me correspond.  

Si plusieurs phrases me correspondent, je mets plusieurs X.  

Je suis sourd ou malentendant 

Je suis malvoyant ou non voyant  

J’ai un handicap moteur 

J’ai un handicap psychique 

Je suis polyhandicapé (handicap mental et moteur) 

J’ai un handicap mental  

J’ai un autre handicap : ………………………………………… 

 

 

    

U         

    

U         

   

         

U         
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Question 7 :  

J’ai un médecin traitant 

C’est mon médecin principal que j’ai déclaré à la sécurité sociale.  

Oui  

 Non  

 Je ne sais pas 

 

Question 8 :  

Un bilan de santé, c’est :  

- Une prise de sang  

 

- Un test de mon pipi 

 

- Les vaccins si besoin  

 

- La prise de tension  

 

 

Je fais un bilan de santé souvent 

Je fais un bilan de temps en temps 

Non, je ne fais jamais de bilan de santé 

Je ne sais pas  

 

Question 9 :  

Si j’ai fait un bilan de santé :  

Date de mon dernier bilan de santé : ……………………… 

Avec qui ?  

 Mon médecin traitant 

 Autre : ……………………………………….. 

 

 



4 
 

Question 10 :  

Je me pèse :  

Souvent 

De temps en temps 

Jamais  

 

Combien de fois par semaine ou par mois ? ………………………………. 

(par exemple, 2 fois par semaine)  

 

Question 11 :  

J’ai assisté à des réunions sur la santé ?  

 Oui  

 Non  

 Je ne sais pas  

 

Question 12 :  

J’ai assisté à des réunions sur la santé sur le thème :  

l’alimentation 

le sport 

 les dents  

 les cancers 

 la santé mentale  

 la santé sexuelle 

 le sommeil  

 le tabac, l’alcool et les drogues 

 les vaccins 

 les violences 

Autre : …………………………………………………………… 
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Question 13 : 

Qui a organisé ces réunions ?  

………………………………………………………………………………………………….. 

Je ne sais pas  

 

Question 14 :  

J’ai fait tous mes vaccins :  

Oui  

Non 

Je ne sais pas  

 

Question 15 :  

Je me brosse les dents  

 Matin, midi et soir  

 Matin et soir 

 Juste le matin 

 Juste le soir  

 

Question 16 :  

Je vois un dentiste 

 Souvent  

 De temps en temps 

 Jamais  

 Je ne sais pas 
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Question 17 :  

Je fais un bilan dentaire  

 Souvent  

 De temps en temps 

 Jamais  

 Je ne sais pas 

 

Question 18 :  

Qui a fait ce bilan dentaire ?  

Mon dentiste  

Autre (écrire le nom de l’établissement) : ……………………………………  

 

Question 19 : le tabac  

Je fume du tabac  

Je n’ai jamais fumé de tabac 

J’ai arrêté de fumer du tabac depuis …….. ans  

Si je fume, je fume combien de cigarettes par jour ? ………… 

 

Question 20 : le cannabis  

Je fume souvent du cannabis 

Je fume de temps en temps du cannabis 

Je n’ai jamais fumé de cannabis 

J’ai déjà fumé mais je ne fume plus de cannabis 
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Question 21 : l’alcool (par exemple bière, vin ou cidre) 

Je bois de l’alcool de temps en temps 

Je bois 1 verre d’alcool par jour 

Je bois entre 1 et 3 verres d’alcool par jour 

Je bois plus de 3 verres d’alcool par jour 

Je ne bois jamais d’alcool  

 

Question 22 :  

Je fais du sport 

Je ne fais pas de sport 

 

 

Si je fais du sport, je fais quel sport ? ……………………………………………. 

Je fais du sport  

 Tous les jours 

 Plusieurs fois par semaine 

 1 fois par semaine 

 Pas toutes les semaines  

 

Question 23 : gynécologie 

Si je suis une femme,  

Je vois souvent un médecin ou une sage-femme 

J’ai vu une fois un médecin ou une sage-femme 

Je ne vois pas de médecin ou de sage-femme 
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Le cancer 

Le cancer est une maladie.  

Tout le monde peut avoir un cancer. 

Le cancer peut être grave.  

C’est important de faire des dépistages.  

Un dépistage est un examen médical  

pour surveiller si on a le cancer ou non.  

 

Le cancer colorectal 

 

 

C’est le cancer de l’intestin.   

Les hommes et les femmes peuvent avoir ce cancer.  

 

 

Le dépistage est conseillé  

pour les hommes et les femmes qui ont plus de 50 ans.  

Ce dépistage doit être fait tous les 2 ans.  

Pour faire un dépistage pour le cancer colorectal, je dois :  

- Recevoir un courrier et un test 

- Pour faire ce test, je dois faire caca  

et mettre un morceau du caca dans le test 

- Envoyer le test dans l’enveloppe 

- Attendre les résultats et les recevoir dans sa boite aux lettres  
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Question 24 : dépistage du cancer colorectal 

J’ai déjà fait un test  

Je fais le test tous les 2 ans  

Je n’ai jamais fait le test 

Je ne suis pas concerné car j’ai moins de 50 ans 

 

Question 25 :  

J’ai fait le dépistage du cancer colorectal, 

et j’ai eu des difficultés à faire le dépistage.  

Oui  

Non  

Je ne sais pas  

 

Question 26 :  

J’ai eu des difficultés pour :  

 Recevoir le courrier du dépistage 

 Comprendre le courrier 

 Aller chercher le test 

 Faire le test 

 Envoyer le test  

 Recevoir les résultats 

 Autre : ……………………………………………. 
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Le cancer du sein 

 

 

Le cancer du sein concerne surtout les femmes.  

C’est très rare chez les hommes.  

 

 

Le dépistage est conseillé  

pour les femmes qui ont plus de 50 ans.  

Il doit être fait tous les 2 ans.  

Si je sens une boule dans mon sein,  

je dois vite aller chez le médecin.  

Même s’il n’y a pas de boule,  

c’est important de faire le dépistage du cancer du sein.  

 

Pour faire un dépistage pour le cancer du sein, je dois :  

- Recevoir un courrier d’invitation au dépistage 

- Prendre rendez-vous dans un laboratoire  

pour faire une mammographie.  

C’est comme une photo de l’intérieur de mon sein.  

- J’ai tout de suite la photo et les résultats 

- Je peux ensuite aller voir mon médecin 

pour qu’il m’explique les résultats 
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Si je suis un homme, je vais directement à la question 34.  

 

Question 27 : dépistage du cancer du sein 

J’ai déjà fait un test  

Je fais le test tous les 2 ans 

Je n’ai jamais fait le test  

Je ne suis pas concerné car j’ai moins de 50 ans  

 

Question 28 :  

J’ai fait le dépistage du cancer du sein  

et j’ai eu des difficultés à faire le dépistage.  

Oui  

Non  

Je ne sais pas  

 

Question 29 :  

J’ai eu des difficultés pour :  

 Recevoir le courrier du dépistage 

 Comprendre le courrier 

 Prendre un rendez-vous pour la mammographie 

 Faire la mammographie 

 Montrer les résultats à un médecin 

 Autre : ……………………………………………. 
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Le cancer du col de l’utérus 

 

Le col du l’utérus est à l’intérieur du sexe de la femme.  

Ce cancer ne concerne que les femmes.  

Le dépistage du cancer du col de l’utérus est conseillé 

pour les femmes qui ont entre 25 et 64 ans.  

 

 

Pour faire un dépistage du cancer du col de l’utérus, je dois :  

- Recevoir un courrier qui m’invite à faire le dépistage 

- Prendre rendez-vous chez un gynécologue ou une sage-femme 

- Pendant le rendez-vous, le médecin prend une petite brosse.  

Il rentre la brosse dans mon vagin 

et il frotte avec la petite brosse.  

Il enlève la brosse et la met dans une enveloppe.  

C’est le médecin qui envoie l’enveloppe à un laboratoire.  

- Je rentre chez moi et j’attends les résultats 

- Quelques semaines plus tard, le médecin me donne les résultats. 
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Question 30 : dépistage du cancer du col de l’utérus 

J’ai déjà fait un ou plusieurs tests  

Je n’ai jamais fait le test  

Je ne suis pas concerné car je n’ai pas entre 25 et 64 ans  

 

 

Question 31 :  

J’ai fait le dépistage du cancer du col de l’utérus  

et j’ai eu des difficultés à faire le dépistage.  

Oui  

Non  

Je ne sais pas  

 

Question 32 :  

J’ai eu des difficultés pour :  

 Recevoir le courrier du dépistage 

 Comprendre le courrier 

 Prendre un rendez-vous avec un gynécologue ou une sage-femme 

 Faire le test avec le médecin 

 Attendre les résultats  

 Recevoir les résultats  

 Autre : ……………………………………………. 

 

Question 33 :  

Je ne veux pas faire le test chez le gynécologue, 

je préfère le faire toute seule.  

Oui  

Non  
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Question 34 :  

Comment aider les personnes en situation de handicap 

à faire le dépistage des cancers ?  

Faire des documents accessibles (par exemple en FALC) 

Rendre le dépistage plus simple à faire  

Informer les professionnels  

qui accompagnent des personnes en situation de handicap 

sur les dépistages des cancers 

Former les médecins  

à accueillir des personnes en situation de handicap 

Autre : ……………………………………………………………………………………… 

 Je ne sais pas  

 

 

 

 

 

Les illustrations de ce document viennent de Santé BD  

 

 

Textes et méthode : Aurélie Chasles  

Ce document a été travaillé avec l’association Le Temps du regard.  

Merci à Manon, Emilie et Simon.  


